



# Pressemitteilung

## Rolle der Jugend - Gestalte deine Zukunft

Der Vorstand und die Delegierten der Mitgliedsverbände des Kreisjugendring München-Land trafen sich vergangenen Samstag, den 16. Juni 2018 zur alljährlich stattfindenden Frühjahrsvollversammlung in der Burg Schwaneck. Neben den Neuwahlen des Vorstands stand vor allem die „Rolle der Jugend“ im Mittelpunkt der Veranstaltung.

In ihrem Grußwort betonte Susanna Tausendfreund, 1. Bürgermeisterin in Pullach und stellvertretende Landrätin, die Bedeutung der Jugend(-verbands)arbeit für die politische Bildung. Jugendverbände schaffen durch ihre Arbeit Freiräume für junge Menschen, wo sie Verantwortung übernehmen, mitbestimmen und mitgestalten können und leisten damit einen wichtigen Beitrag, Demokratie erlebbar zu machen.

Genau hier setzt die Kampagne „Stimme der Jugend“, die bereits mit verschiedenen Aktionen die Bundestagswahl 2017 begleitete, an. Sie will auch zur Bayerischen Landtagswahl 2018 die Jugend und ihre Wünsche in den Vordergrund rücken. Herzstück der Kampagne ist eine überdimensionale Schriftrolle aus Baumwolle, die im Heiner Janik Haus – Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim entstanden ist. Auf ihr werden wichtige Themen sowie politische Forderungen der Jugendlichen im Landkreis gesammelt. Die Rolle soll durch die Jugendverbände, Jugendeinrichtungen und Schulen wandern und dort, zum Beispiel mit Graffitis und Stencils, kreativ gestaltet werden. Dabei geht es nicht nur um die Sammlung von Wünschen, sondern ebenso um das Bewusstmachen, dass auch die Jugend und vor allem die Erstwähler eine Stimme bzw. ein Stimmrecht haben und ihre Themen wichtig sind.

Am Ende soll ein großes, buntes Banner mit jugendpolitischen Forderungen entstehen, das in einer Abschlusszeremonie nach der Landtagswahl am 14. Oktober symbolisch an die politischen Vertreter\_innen des neuen Landtags übergeben wird. Im Sinne der Nachhaltigkeit wird der Stoffbanner schließlich in weiteren Projekten „geupcyclet“. So können beispielsweise Sonnensegel oder Stofftaschen entstehen.

Wie bereits zur Bundestagswahl 2017, wird die Aktion „Rolle der Jugend“ durch eine Infobox ergänzt. Die Informationsmaterialien und Anleitungen für spielerische Aktionen der politischen Bildung werden an alle KJR-Mitgliedsverbände und Einrichtungen an den Schulen sowie der Offenen Kinder- und Jugendarbeit verteilt. Die Box beinhaltet außerdem ein Set aus sechs Postkarten, die die Forderungen

### Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)

[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

### Öffentlichkeitsarbeit

Carina Lange

**T** Durchwahl: -523

**M** [c.lange@kjr-ml.de](mailto:c.lange@kjr-ml.de)



des KJR kreativ darstellen und zu Themen wie Wahlalter, Umwelt, Mitbestimmung und –verantwortung zum Nachdenken anregen.

Ein weiterer Schwerpunkt der Frühjahrsvollversammlung 2018 waren die Wahlen des Kreisjugendring München-Land Vorstands. Der alte Vorstand wurde in seiner Arbeit bestätigt und in kompletter Besetzung auch für die nächsten zwei Jahre gewählt. Im Vorstand sind somit Jan Museler (DGB-Jugend) als Vorsitzender, Bernd Streppel (Deutsche Pfadfinderschaft Sankt Georg) als stellvertretender Vorsitzender, Daniel Gögelein (Münchner Schülerbüro), Jutta Malenke (Bund der Deutschen Katholischen Jugend), Stephan Metzker (Bayerische Sportjugend), Katharina Räuber (verbandslos), Uwe Simionescu (Sprecher der Freizeitstättenjugend), Sarah Trausch (Evangelische Jugend München) und Christian Wilhelm (Jugendfeuerwehr Bayern).

### **Über den Kreisjugendring München-Land:**

Der Kreisjugendring München-Land (KJR) ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in über 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Überregionalen Bildungsarbeit organisiert der KJR das Bildungszentrum Burg Schwaneck, das Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie das Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen Offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

### **Pressekontakt:**

Carina Lange

Referentin Öffentlichkeitsarbeit

Kreisjugendring München-Land

Burgweg 10

82049 Pullach

Tel 089/744140-523

[c.lange@kjr-ml.de](mailto:c.lange@kjr-ml.de)